
ATA Nº 191

Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às treze horas
e trinta minutos, realizou-se uma reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da
Mulher na Fundação Municipal de Desenvolvimento Social, com as seguintes presentes:
Kátia  Bressan,  Dilciane  Ramos,  Thais  G.  Fretta,  Stael  Stupp,  Maria  Aparecida
Caprestano, Maria Silvana R. de Lima, Aleida Cardoso Corrêa, Hagnes Corrêa e Teresa
Cristina  da  Silva.  A  Presidente  Stael abre  a  reunião  cumprimentando  a  todas  e,  em
seguida passou a palavra para a secretária Marília que deu início a leitura da pauta:
Correspondências  expedidas:  09/10/11/12/13/14/15/CMDM/2023;  Correspondências
recebidas:  Memorando  24.442/FME/23  indica  Helena  Mendes  Mello  como  titular  e
Morgana de  Oliveira  Martins  de  Souza como suplente  em substituição de Ediana M.
Soares e Adriana O. Da Silva; E-mail do HNSC: O Hospital Nossa Senhora da Conceição
- HNSC, agradece o convite e enfatiza a importância do Conselho dos Direitos da Mulher
para o município de Tubarão, contudo, mediante outras demandas no momento estamos
impossibilitados  de  participar,  estaremos  acompanhando  o  Conselho  nas  reuniões
mensais como atualmente já realizamos; Outros Assuntos: Aprovação das atas nº 189 e
190; Audiência pública sobre saúde mental da mulher no município de Tubarão, realizada
no dia 27/09; 1ª Secretária alterar; Data da reunião do mês de dezembro (sugestão 13 ou
20/12);  Visita  na  Ong  Fur  Gott  Arbeit,  em  São  José  (Diretora  Mª  Olinda);  (Olá.  No
momento estamos passando por uma reestruturação da casa e com um público um pouco
mais complicado. Muitas reuniões e compromissos. Neste momento vou ter que recusar.
Desculpe.  Numa  outra  oportunidade  talvez);  Outras  deliberações.  Será  uma  reunião
informativa  para  deixar  os  encaminhamentos  prontos  porque  não  houve  quórum.  A
conselheira Maria Aparecida sugeriu colocar no grupo de whatsapp para aprovação tudo
o que for deliberado em reunião. A Presidente Stael vai entrar em contato com todas as
representantes do Conselho, individualmente, para saber se continuarão participando das
reuniões ordinárias mensalmente. Em seguida, pediu para a secretária Marília enviar um
novo ofício para o HNSC explicando que a participação no Conselho se dá através das
reuniões mensais. Sendo assim, para ter direito à voto, o HNSC precisa ter uma cadeira
no Conselho com representantes. E, na próxima reunião, será feita a votação para que se
faça a substituição da Adocon pelo HNSC. A aprovação das atas n° 189 e 190 será feita
pelo whatsapp. Sobre o 1° Simpósio que trouxe como tema a Saúde Mental da Mulher, as
conselheiras comentaram que foi muito produtivo e relevante, os palestrantes foram muito
bons.  As  conselheiras  sugeriram trazer  pessoas  de  fora  nos  próximos  eventos,  pois
trazem novas experiências com outras perspectivas.  A conselheira  Dilciane será a 1°
Secretária  e  a  conselheira  Maria  Aparecida  será  a  2°  Secretária.  A  Presidente  Stael
sugeriu entrar em contato novamente com a ONG Für Gott Arbeit (FGA Mulheres), em
fevereiro de 2024, verificando se há a possibilidade de agendar uma visita para algumas
conselheiras. Será encaminhado um ofício para o HNSC para ser feito um paralelo sobre
o que tem de medida protetiva e o que tem de atendimento hospitalar, pois está tendo um
aumento de violência contra mulher. A conselheira Aleida manifestou-se insatisfeita com a
presença de policiais (homens) no evento da Rede Catarina, realizado em agosto/2023,
sobre saúde mental da mulher. Ela comentou que é importante que eles façam parte da
Rede,  mas  não  deveriam fazer  palestras  em relação  à  violência  contra  a  mulher.  A
Presidente Stael informou às conselheiras que participou do 1° Fórum dos Conselhos
Municipais e do Conselho Estadual  de Direitos das Mulheres.  As Presidentes e Vice-
Presidentes  dos  respectivos  conselhos  irão  realizar  ações  integradas  dos  21 dias  de
ativismo pelo fim da violência contra a mulher que acontecerá entre os dias 20/11/2023 e
10/12/2023. Dia 20/11/2023 será realizado a live da Consciência Negra, no instagram do
CEDIM, com a participação da conselheira Aleida. Para o dia 25/11/2023, que é o dia do
Laço Branco, quinze mulheres participarão de um vídeo sobre a importância desse dia
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que será distribuído para todo o Estado.  As outras datas serão decididas com outras
ações.  A conselheira Aleida comentou que no dia  27 de novembro de 2023 terá o II
Encontro  dos  Conselhos  de  Direitos  da  Mulher  do  Estado  de  Santa  Catarina,  em
Florianópolis.  A Presidente Stael  solicitou a prestação de contas do fundo da mulher.
Sobre o dia 8/3/2024, dia Internacional da Mulher, as conselheiras sugeriram fazer um
evento para mulheres, como rodas de conversa, palestra e convidar alguém para falar
sobre empoderamento. A Presidente Stael sugeriu fazer um projeto e encaminhar para a
Assistência Social para realizar o evento em março/2024. Será aberto um drive para as
conselheiras colocarem sugestões e ideias sobre o dia da mulher e, na próxima reunião
ser aprovado. A conselheira Kátia propôs conversar com a coordenação do CREAS para
sugerir uma data, porque elas conhecem a demanda. Logo após, fazer um projeto piloto.
A conselheira Silvana faz parte de um grupo “Mulheres Criativas” e deu a ideia de fazer
uma arte com essas mulheres no dia do evento. No mês de dezembro, será feita uma
confraternização  com  as  conselheiras.  Foi  sugerido  um  “happy  hour”  no  restaurante
Lisboa à Gula, dia 13/12/2023, às 20h. Sem mais nada a tratar, deu-se por encerrada a
reunião.
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